

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasoa , el viernes día 30 de Agosto de 2013.

### BIDASOA

## La convivencia de las tropas con la

## población de Irun

30.08.13 - 00:27 -

Las exposición 1808-1813 Invasiones Napoleónicas incluye un apartado dedicado específicamente a Irun, del que es autora la historiadora Mertxe Tranche. «Hemos querido hacer hincapié en lo que supuso la condición fronteriza de Irun. Por aquí pasaron 500.000 soldados napoleónicos más los ejércitos inglés, portugués y español». Para Irun, una villa de unos 2.500 habitantes «eso supone que cada noche duermen aquí 2.200 soldados. Significa que las reuniones del Ayuntamiento se tienen que hacer en la sacristía, porque el Ayuntamiento está ocupado por 1.000 camas. En el hospital hay otras 600 camas y 300 más en casas particulares». Esa situación, mantenida en el tiempo, hace que el Ayuntamiento caiga en bancarota, «hasta el punto que se plantea dar a los particulares una especie de billetes, en los que se fijan las aportaciones que están haciendo y que serán luego intercambiables por terrenos concejiles». Mertxe Tranche trata también en sus textos el paso por Irun de las grandes figuras. «Napoleón apoyado en la columna de San Juan Harri, según Victor Hugo o Fernando VII tratando de llegar a Bayona para encontrarse con Napoleón y el entonces alcalde de Irun, Olazabal Beroiz, haciendo un último intento para que no llegue a su destino, porque todos ven que es una trampa».